
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:
– Наше предприятие славно своей 
историей. Это особенно чувству-
ешь в дни, когда приближается 
очередная годовщина рождения 
комбината. АЦБК богат своими 
производственными традициями, 
трудовыми династиями, совокуп-
ный стаж работы на предприятии 
которых составляет сотни лет. Мы 
дорожим нашей большой летопи-
сью и всегда очень рады, если уда-
ётся найти и запечатлеть её новые 
страницы.

Яркая история Архангельского 
ЦБК является одним из его важных 
объединяющих начал. Мы росли и 
развивались с каждой эпо-
хой, а сегодня созда-
ём общее успешное 
будущее, опираясь на 
опыт предшественни-
ков, гордясь их боль-
шим трудом и ста-
вя его в пример 
будущим поко-
лениям.

www.appm.ru
Электронная версия
прошлых номеров

«Бумажника»

info@bumazhnik.ru
Задавайте вопросы,

предлагайте любые темы
для обсуждения

22
стр.

44
стр.

Выходит с июня 1936 года     info@bumazhnik.ru

88летлет
Суббота,   Суббота,   

17 августа 2024 года17 августа 2024 года

№29 (4993)№29 (4993)

16+

ООт т первого лицапервого лицаИз рода первостроителей
Традиционно в преддверии очередной годовщины Архангельского ЦБК мы обращаемся к исто-
рической тематике, рассказываем о событиях и людях нашего предприятия, которые вершили 
его трудовую славу. 

Наше сегодняшнее повествование посвящено человеку, который стоял у самых истоков комби-
ната, – Степану Дмитриевичу Клочеву. В 1930–1940-е годы он занимал значимые должности в 
руководстве строительства, а также являлся директором школы фабрично-заводского обучения 
№14, которая в период Великой Отечественной войны готовила кадры для нашего предприятия. 
Он был непосредственным участником всех событий ранней истории АЦБК. 

Свидетель рождения 
комбината

атериал для этой статьи был подобран 
благодаря тому, что удалось выйти на 
двух внучек Степана Клочева – Галину 
Чумакову и Ирину Казинец. Сегодня они 

живут в Великих Луках Псковской области 
и кропотливо собирают информацию о кор-
нях своей фамилии. Кроме того, есть све-
дения о пребывании Степана Дмитриевича 
на строительстве Архбумкомбината имени 
К.Е. Ворошилова в фондах отдела документов 
социально-политической истории Государ-
ственного архива Архангельской области. Бла-
годаря данным источникам нам удалось собрать 
более или менее целостное повествование о 
жизненном пути этого человека, ставшего сви-
детелем рождения комбината.

Итак, в анкете и автобиографии, составлен-
ной в 1943 году, Степан Клочев указывает о 

себе следующее: «Родился 7 ноября 1888 года 
в деревне Екимовской Онежского уезда Архан-
гельской губернии в семье бедного крестьянина. 
Учился у местного дьячка две недели, с девяти 
лет ввиду бедности работал в своей деревне 
пастухом два года».

В юные лета он успел поработать в нескольких 
городах. Был конторским мальчиком, чернора-
бочим. С 1911 по 1917 год служил в царской 
армии и принимал участие в боевых действиях 
Первой мировой войны. Воевал в 5-м и 14-м 

Финляндских полках, дослужился до чина 
фельдфебеля, получил три ранения, после 
чего был переведён в 150-й Таманский полк, 
базировавшийся в Двинске. Там он и встретил 
известие об Октябрьской революции. 

Степан Клочев был из тех людей, что безого-
ворочно приняли власть большевиков. Именно 
поэтому в 1918 году Степан Дмитриевич стал 
красноармейцем и вступил в партию. Далее – 
вновь война: воевал в качестве командира 
партизанского отряда, а потом и командиром 
батальона на Онежском направлении Северно-
го фронта, освобождал Русский Север от бело-
гвардейцев и интервентов. После их изгнания 
был назначен начальником Архангельских ар-
тиллерийских складов. Потребовалось 10 лет 
воинской службы и несколько войн, прежде чем 
он вернулся к мирным профессиям. 

В 1920-х – первой половине 1930-х го-
дов работал на разных должностях в тресте 
«Северолес», являлся начальником жилищно-
коммунального отдела Соломбальского райсо-
вета, два года трудился директором биржи в 
Игарке Красноярского края. В этот же период 
успел окончить курсы подготовки красных 
директоров лесопромышленного хозяйства и 
лесозаводов в Ленинграде. «На директоров» 
в то время учили на краткосрочных курсах…

Окончание на стр. 3
Фото из архива редакции
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Драйв
Репортаж о том, как на стадионе ФОК «Двина» АО «БЫТ» отметили 
юбилейный, 85-й День физкультурника. Своим профильным праздником 
его считают новодвинские тренеры, учителя физкультуры, спортсмены 
и любители активного образа жизни. Было много азарта и побед! ...................................... 88

АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – 14 августа обновилась Доска почёта Архангельского 
ЦБК, героями которой стали восемь сотрудников комбината и по одному 
представителю коллективов ООО «Архбум» и АО «БЫТ». Все они настоящие 
профессионалы своего дела, ответственные и целеустремлённые люди, 
всей душой преданные нашему предприятию. Гордимся!

ПОЗИЦИОНИРОВАНИЕ – Делегация АЦБК приняла участие во II форуме «Арктика – 
регионы», который состоялся при поддержке Министерства Российской Федерации 
по развитию Дальнего Востока и Арктики. Речь на этом стратегическом 
мероприятии шла в том числе о таких актуальных для комбината темах, 
как технологический суверенитет и проблемы подготовки кадров
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Герои праздничного 
августа
Люди – главное достояние Архангель-
ского ЦБК. К предстоящему 84-му дню 
рождения комбината ряд лучших ра-
ботников будет отмечен различными 
поощрениями от предприятия и награ-
дами федерального, регионального и 
муниципального уровней. Как всегда, 
будут чествовать новых почётных ра-
ботников, а также героев Доски почёта 
АЦБК, портреты на которой уже обнови-
лись 14 августа. Приходите посмотреть 
на галерею лучших!

В корпоративном 
стиле

так, на Доску почёта в 2024 году 
занесены имена ведущего эконо-
миста управления производства 
картона Жанны Александровны 

Дарноступ, оператора на фильтрах цеха во-
доподготовки ТЭС-3 производства целлю-
лозы Светланы Леонидовны Дмитриевой, 
старшего диспетчера (руководителя сме-
ны) центральной диспетчерской служ-
бы производственного отдела Ларисы 
Николаевны Ефимовой, водителя грузо-
вого автомобиля пятого разряда колонны 
грузовых автомобилей автотранспортно-
го производства Дмитрия Геннадиевича 
Лукина, электромонтёра по ремонту и 
обслуживанию электрооборудования 
цеха утилизации осадка производства 
биологической очистки Владимира Эд-
виновича Раппа, машиниста рубительной 
машины пятого разряда древесно-подго-
товительного цеха №3 древесно-бирже-
вого производства Валерия Николаевича 
Староверова, слесаря-ремонтника шесто-
го разряда участка механосборочных ра-
бот цеха механической обработки ремонт-
но-механического производства Виталия
 Павловича Токарева, электрогазосварщи-
ка пятого разряда химического цеха ТЭС-1 
Евгения Леонидовича Шварценберге-
ра, составителя поездов ООО «Архбум» 
Андрея Сергеевича Корельского и меди-
цинской сестры санатория-профилактория 
«Жемчужина Севера» АО «БЫТ» Юлии 
Сергеевны Пешковой.

Отметим, что для создания обновлён-
ной галереи талантливым фоторепортё-
ром газеты «Бумажник» Сергеем Сюри-
ным была проведена профессиональная 
фотосессия. Портретные снимки оформ-
лены в корпоративном стиле.

Пример для многих
Ещё одна добрая традиция комбината – 
присвоение звания «Почётный работ-
ник АО «Архангельский ЦБК». Ежегодно 
пять сотрудников, посвятивших нашему 
предприятию не менее 30 лет трудовой 
биографии, становятся обладателями 
этой высокой награды. В 2024-м её 
удостоились водитель погрузчика гру-
зоподъёмностью свыше 40 тонн склада 
картона погрузочно-разгрузочного цеха 
Юрий Алексеевич Бобрецов, транспор-
тёрщик третьего разряда ДПЦ-3 дре-
весно-биржевого производства Наталья 
Александровна Дубаневич, аппаратчик 

химводоочистки электростанции (обессо-
ливающей установки) четвёртого разряда 
химического цеха ТЭС-1 Лариса Влади-
мировна Ерёмкина, ведущий инженер-
конструктор конструкторского отдела Лю-
бовь Владимировна Есипович, контролёр 
целлюлозно-бумажного производства 
(с выполнением работ по физико-ме-
ханическим испытаниям) лаборатории 
по контролю производства целлюлозы 
Екатерина Валентиновна Пономарёва.

В соответствии с Положением о присво-
ении муниципальных наград, увековече-
нии памяти о гражданах, исторических 
событиях обновилась и Доска почёта го-
родского округа Архангельской области 
«Город Новодвинск». Здесь появились 
портреты 20 горожан, внёсших большой 

вклад в развитие нашего муниципали-
тета, традиционно среди них – четверо 
представителей коллектива комбината. 
В 2024 году это старший кладовщик 
центрального склада спецодежды и 
электротехники управления складского 
хозяйства Анна Николаевна Мальгина, 
механик ДПЦ-3 древесно-биржево-
го производства Руслан Анатольевич 
Ошонков, старший инспектор по кадрам 
автотранспортного производства Елена 
Фёдоровна Хошева, электрогазосвар-
щик ремонтной группы (варочного и 
отбельного участков) цеха целлюлозы 
производства целлюлозы Андрей Вале-
рьевич Шестаков.

Как отметил генеральный директор 
комбината Дмитрий Зылёв, все они на-
стоящие профессионалы своего дела, от-
ветственные и целеустремлённые люди, 
преданные нашей команде. Все они по-
святили долгие годы АЦБК, их отличают 
крепкие производственные знания, ко-
торыми они сегодня делятся с коллегами 
новых поколений. 

Коллектив Архангельского ЦБК гор-
дится ими и поздравляет со значимыми 
событиями в трудовой деятельности. 
Признание их заслуг – символ большой 
работы комбината. 

Соб. инф.
Фото Сергея СЮРИНА
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Масштабный кризис 
в Финляндии
Резко сократилось производство пиломатери-
алов, закрываются предприятия, цены бьют 
рекорды – таковы последствия эмбарго на 
поставки российской древесины. Не помогли 
ни вырубка собственных лесов, ни экспорт из 
других стран. Раньше Россия была вторым по 
масштабам поставщиком после Китая.
Ассоциация лесопильной промышленности бьёт 
тревогу: производство упало с 12 миллионов кубо-
метров до 10 миллионов. Эксперты ждут острого де-
фицита. Поставки из других стран обходятся очень 
дорого, качество не то, ассортимент неполный.

В итоге отрасль в кризисе, лесоперераба-
тывающие предприятия закрываются. Осенью 
прошлого года целлюлозный завод Sunila в Кот-
ке, как сообщил собственник – компания Stora 
Enso, стал нерентабельным. В августе компания 
Metsа Fiber сократила персонал целлюлозно-
го завода в Йоутсено. Операционные убытки 
первого полугодия – 64 миллиона евро. При-
дётся «адаптировать производство под низкие 
поставки», уточнили в компании.

РИА «Новости»

Заявление 
о банкротстве
Компания LL Flooring начала добровольную 
процедуру банкротства. Сейчас в 94 торговых 
точках сети по всей территории США идут за-
ключительные распродажи, за которыми по-
следует закрытие этих магазинов.
В общей сложности LL Flooring владеет на 
территории США сетью более чем из 300 
магазинов по продаже напольных покрытий. 
В настоящее время руководство ведёт пере-
говоры с несколькими сторонами о продаже 
своего бизнеса.

Lesprom.com

Пошлины взлетели
Канада осудила решение США резко повысить 
пошлины на канадские хвойные пиломатери-
алы. Министр внешней торговли, поддержки 
экспорта, малого предпринимательства и 
экономического развития Канады Мэри Ын 
заявила, что повышение тарифов несправед-
ливо и нанесёт ущерб рабочим и отраслям по 
обе стороны границы.
Министр лесного хозяйства Британской Колум-
бии (Канада) Брюс Ралстон также выразил глу-
бокое разочарование решением США, отметив, 
что оно не только наносит ущерб канадским 
интересам, но и увеличивает стоимость стро-
ительства жилых домов в США. Брюс Ралстон 
подчеркнул, что Британская Колумбия наряду 
с канадским правительством будет продолжать 
оспаривать пошлины через все доступные 
правовые каналы.

Lesprom.com

15 миллионов 
чистого убытка
Продажи производителя специальной высоко-
качественной бумаги, композитных волокон 
и нетканых материалов Glatfelter (США) по 
итогам второго квартала 2024-го снизились в 
годовом исчислении на 7,7%. Об этом свиде-
тельствует финансовый отчёт компании.
Чистый убыток от продолжающихся операций 
составил 15,8 млн долларов, что почти на 57% 
меньше, чем во второй четверти прошлого года.

Lesprom.com

600 безработных
Компания Sappi продаёт закрытый завод, рас-
положенный в бельгийском городе Ланакене. 
О намерении сократить производственные 
мощности в Европе предприятие объявило 
осенью прошлого года. Производство бумаги 
здесь было остановлено в декабре 2023-го.
Площадка Sappi в Ланакене – это интегриро-
ванный целлюлозно-бумажный комбинат, на 
котором работали около 600 человек. Произ-
водственная мощность составляла 165 тысяч 
тонн целлюлозы в год.

Bumprom.ru
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Окончание. Начало на стр. 1
Затем в биографии Степана Клочева откры-
лась долгая страница, связанная с большой 
стройкой Архангельского ЦБК.

На ответственных 
постах
«Я самоучка», – писал о себе в метриках 
Степан Дмитриевич. Однако коллеги и руко-
водство высоко ценили его деловую хватку. 
В 1935 году он приехал работать на строи-
тельство сульфит-целлюлозного комбината, 
где его назначили начальником жилищно-
коммунального отдела. 

Из выступления С.Д. Клочева на собра-
нии партийно-хозяйственного актива, 
1936 год:
– Коммунальный отдел работает слабо. 
Нет даже соломы для набивки матрасов, 
не имеется столярной мастерской, чтобы 
сделать шкаф или полочку стахановцам! 
Моя работа здесь заключается в вывора-
чивании грязи. Мешает наша неповорот-
ливость и зависимость, в частности, от 
отдела снабжения и транспорта. Скверно 
обстоит дело с водоснабжением. 

Как член агитколлектива при парткоме Степан 
Дмитриевич был ответственным за проведе-
ние докладов в парткабинете среди рабочих 
комбината, организацию Всесоюзной пере-
писи населения и государственного займа 
третьей пятилетки. 

В те годы была очень распространена кадро-
вая ротация. За несколько лет человек мог 
сменить несколько должностей. Однако си-
стематическое образование было у единиц. 
Многие, как Степан Клочев, с особенностями 
работы чаще знакомились на практике. Так, 
спустя два года он стал начальником отдела 
кадров большой стройки, затем – заведу-
ющим культурно-воспитательным отделом 
исправительно-трудового лагеря «Архлаг», 
спецконтингент которого принимал участие в 
возведении Архангельского ЦБК. В этой долж-
ности организовывал состязания среди узни-
ков и, по воспоминаниям коллег, настойчиво 
добивался у начальства, чтобы победившие 
бригады заключённых поощрялись дополни-
тельными пайками. 

По законам 
военного времени
Началась Великая Отечественная война. 
На фронт 53-летнего Степана Дмитриевича, ко-
торый к тому же имел плохое зрение, не взяли. 
Он вновь занял должность начальника жилищ-
но-коммунального отдела Архбумкомбината. 
К тому времени посёлок бумажников значитель-
но разросся и состоял из нескольких десятков до-

мов, двух участков. Организация их обслужива-
ния представляла собой большой объём работы. 
К 1942 году в посёлке Ворошиловский Степан 
Клочев возглавлял отряд местной противовоз-
душной обороны. В обязанности его бойцов, 
среди которых, как правило, были молодые 
люди, входило рытьё противоавиационных 
щелей, где можно было укрываться от бомбё-
жек, дежурство на улицах города и на крышах 
цеховых зданий, где они должны были тушить 
зажигательные фугасы. Это были неспокойные 
времена. Архангельск неоднократно подвер-
гался нападениям с воздуха, со дня на день 
ждал бомбёжек и Архбумкомбинат.

В годы войны с каждого ответственного ру-
ководителя строго спрашивали. Как мы знаем 
из архивных документов, в 1942-м Степан 
Клочев получил «судимость по хозяйственной 
линии». А в 1943 году он уже являлся ди-
ректором школы фабрично-заводского уче-
ничества при АБК. На этом посту руководил 
процессом подготовки кадров для молодого 
комбината. Это была очень важная миссия, 
так как на фронт из коллектива предприятия 
ушло почти 80 процентов мужчин, на их место 
приходили женщины и подростки. Всех сле-
довало оперативно обучить производствен-
ным ремёслам. Требовались подготовленные 
кадры и для спиртового и отжимного цехов, 
открывшихся в 1942–1943 годах. 

Под занавес своей насыщенной трудовой 
биографии Степан Клочев успел поработать 
вахтёром военизированной охраны, старшим 
рабочим лесного цеха, мастером лесозавода 
Архбумкомбината. 

История продолжается
В последние годы своей жизни Степан 
Дмитриевич перебрался в закрытый город 
Челябинск-40 (ныне Озёрск Челябинской 
области), где тогда разрабатывались первые 
образцы советского атомного оружия. Там в 
1956-м и скончался. Как вспоминают род-
ственники, до конца своих дней С.Д. Клочев 
считал своей настоящей родиной посёлок 
бумажников при Архбумкомбинате. 

Герой нашей зарисовки был отцом четырёх 
детей. Семейство проживало на улице Цен-
тральной – нынешней 50-летия Октября. Его 
дети – Олег, Адольф, Рюрик и Люсина – учи-
лись в школе №80 (школа №1 современного 
Новодвинска). 

Двое его старших сыновей воевали на 
фронтах Великой Отечественной. Олег – вы-
пускник Ленинградского пехотного Крас-
нознамённого училища имени С.М. Кирова 
– пропал без вести в окружении на Лужском 
оборонительном рубеже, защищая подступы 
к Ленинграду. О его судьбе отец так никогда 
ничего и не узнал. Адольф попал на фронт в 
17-летнем возрасте, прошёл горнило многих 
сражений, но вернулся домой. 

Дети Степана Дмитриевича уже ушли из 
жизни, но каждый из них прожил свои дни 
достойно. Династию продолжает четвёртое 
поколение. Одна из её представительниц – сту-
дентка Северного (Арктического) федераль-
ного университета имени М.В. Ломоносова, 
будущий строитель София Ермилова. Этим 
летом она вместе со своими родственниками 
побывала на Архангельском ЦБК и в ново-
двинской школе №1, где учились её предки. 

По признанию девушки, комбинат поразил 
её своими масштабами. Она очень гордится, 
что к его созданию был причастен  дедушка. 
Память о нём она обязательно передаст сле-
дующим поколениям своей семьи. 

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива династии КЛОЧЕВЫХ

Из рода первостроителей

Из протокола №28 заседания партбюро Архбумкомбината от 10 марта 1942 года
«О работе местной противовоздушной обороны»

Из речи председателя поселкового Совета А.В. Акимова: «Светомаскировка в посёлке 
плохая, щели, в которых можно прятаться от бомбёжек, занесло снегом. Дежурные в жилых 
домах должны уметь бороться с зажигательными бомбами и организовывать укрытия для 
населения от налётов вражеской авиации».

Из речи начальника поселкового отделения милиции Беляева: «Надо потребовать от 
комендантов и жильцов домов строгого соблюдения правил местной противовоздушной 
обороны. По линии милиции несколько человек уже оштрафованы и привлечены к ответ-
ственности за нарушения требований светомаскировки».

Партбюро постановило: «Предупредить начальника местной противовоздушной обороны 
посёлка товарища Клочева и начальника штаба МПВО товарища Колоколова: если они до 
15 марта 1942 года не приведут в порядок щели, убежища, светомаскировку, обмывочные 
пункты, не организуют учёбу групп самозащиты в домах, то будут привлечены к суровой 
ответственности по законам военного времени».

школу фабрично-заводского 
ученичества, готовившую 
кадры для Архбумкомбината, 
возглавлял первостроитель 
предприятия Степан Клочев

19431943
году

В

145 лет 
со дня рождения 
Степана Писахова
Музейное объединение «Художественная 
культура Русского Севера» приглашает 
жителей Архангельской области к участию 
в акции, посвящённой 145-летию со дня 
рождения Степана Писахова. Всем жела-
ющим предлагают поделиться личным 
опытом знакомства с творчеством выда-
ющегося сказочника, художника, путеше-
ственника, педагога, этнографа и краеведа.
Акция «Мой Писахов» продлится два ме-
сяца: с 15 августа по 15 октября. Свою 
историю знакомства с творчеством по-
морского автора можно представить в виде 
поэтического или прозаического текста, 
записать на видео или нарисовать. Работы 
необходимо опубликовать на личных стра-
ницах в соцсети «ВКонтакте» с хештегом 
#МойПисахов.

Итоги подведут 20 октября. Авторы са-
мых ярких историй получат приглашение 
на фестиваль «Писаховские осенины», 
который пройдёт 26–27 октября в Архан-
гельске.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Архангельской области

Спорт 
без границ
Новодвинец Андрей Чуркин выиграл се-
ребро Международных инклюзивных игр 
стран СНГ, которые состоялись в Вологде и 
собрали более 300 спортсменов.
Участники состязались в двоеборье, где 
совмещены соревнования в цифровом 
и физическом формате. Новодвинский 
спортсмен завоевал серебряную медаль 
в армрестлинге, а также получил диплом 
«За смелость» в состязаниях дронов. 

Сейчас Андрей Чуркин готовится к уча-
стию в чемпионате Поморья по парапауэр-
лифтингу, который состоится в октябре в 
Коряжме.

Министерство спорта 
Архангельской области

Эстетично 
и практично
Новую контейнерную площадку разместили 
в Новодвинске по адресу: улица Пионерская, 
14. Её обустроил региональный оператор 
«ЭкоИнтегратор» в качестве образца для 
управляющих компаний и местных адми-
нистраций.
– При проектировании контейнерной 
площадки мы в первую очередь делали 
её удобной для использования жителями, 
учитывали внешний вид и её долговеч-
ность. Площадка закрытая, что поможет 
сохранить двор в чистоте. Конструкцию 
сделали из толстого металла для прочности, 
а обшивку – из деревянных реек: они не 
выцветают, не гнутся, и их легко заменить, 
– отметил врио генерального директора 
«ЭкоИнтегратора» Евгений Шидловский.

Изначально контейнерную площадку 
планировали установить в Архангельске. 
Но ввиду дополнительных затрат не для 
всех управляющих компаний подготовка 
твёрдого основания для площадки – по-
сильная задача. 

Чтобы обустроить подобную конструкцию 
в своём дворе, нужно обратиться в управля-
ющую компанию. Реализовать идею можно 
и с помощью регионального проекта «Ком-
фортное Поморье».

ИА «Регион 29»
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КОММЕНТАРИЙ

Арктика – наш регион 
присутствия
В начале августа в Архангельске при поддержке 
Министерства Российской Федерации по раз-
витию Дальнего Востока и Арктики состоялся 
II форум «Арктика – регионы». На нём были 
представлены стенды ведущих компаний, 
деятельность которых связана с Арктической 
зоной РФ. Видную роль в презентационной про-
грамме играл и Архангельский ЦБК. 

Северные диалоги
работе форума «Арктика – регионы» 
в течение двух дней приняли участие 
свыше 1300 делегатов из более чем 40 
субъектов Российской Федерации. Прави-

тельственные делегации представляли Архангель-
скую область, Москву, Санкт-Петербург, Мурман-
скую область, Ненецкий автономный округ, Респу-
блику Саха (Якутия), Чукотский автономный округ, 
Республику Карелия, Красноярский край, Ханты-
Мансийский автономный округ (Югра), Республи-
ку Коми и Ямало-Ненецкий автономный округ.

Среди участников – представители госкорпо-
раций, федеральных и региональных органов 
власти, транспортники, операторы нефтегазо-
вых и горнорудных проектов в Арктике, про-
изводители и поставщики инфраструктурных 
решений для освоения ресурсной базы Арктики, 
представители финансового сектора, крупных 
промышленных и логистических компаний, 
крупнейших машиностроительных и судоре-
монтных предприятий, проектных организаций, 
осуществляющих деятельность в Арктике, от-
раслевые эксперты, представители научных и 
образовательных организаций, а также сферы 
туризма. Кроме того, форум посетили иностран-
ные делегаты из дружественных стран: Китая, 
Казахстана, ОАЭ и Индии.

В когорте 
системообразующих
На стенде Архангельской области был пред-
ставлен инвестиционный потенциал, а также 
результаты реализации преференционного ре-
жима Арктической зоны РФ. Поморье входит в 
число лидеров по числу резидентов АЗРФ и за-
нимает первое место по количеству реализован-
ных проектов. Сегодня в регионе зарегистри-
ровано 226 резидентов с плановым объёмом 
инвестиций 140,54 млрд рублей и созданием 
более 7000 новых рабочих мест. 

В оформлении стенда были отражены ключе-
вые отрасли экономики региона: лесозаготовка 
и лесопереработка, добыча полезных ископа-
емых, машиностроение, судостроение и судо-
ремонт, рыбодобывающая промышленность, 
развитая портовая инфраструктура.

– Возможности форума «Арктика – ре-
гионы» позволяют про-

двинуть бренды ком-
паний и представить 
разработки, техно-
логии лидерам отрас-
лей, а также комфор-

тно провести деловые 
переговоры, – отметил 

губернатор Архангельской 
области Александр Цыбульский после 
осмотра выставки.

Значимое внимание было уделено и вопро-
сам развития лесопромышленной отрасли. Ар-
хангельская область – лидер в этом направлении, 
почти половину территории региона занимают 

леса, 80% которых приходится на хвойные по-
роды. В регионе сосредоточены ведущие пред-
приятия деревообработки и целлюлозно-бумаж-
ного производства, в том числе Архангельский 
ЦБК, использующий инновационные технологии 
переработки древесины, реализующий програм-
мы лесовосстановления.

– На стенде нашей компании были пред-
ставлены демонстрационные 

образцы продукции, ин-
формационные буклеты, 
– рассказал советник 
генерального директора 
АЦБК Юрий Трубин. – По-

добные мероприятия – 
прекрасная возможность 

для нашей компании встре-
титься с давними партнёрами и найти 
новых, презентовать свою продукцию.

Заботимся о кадрах – 
создаём будущее
В рамках форума представители делегации 
АЦБК посетили несколько деловых и диалого-
вых площадок. В числе обсуждаемых вопросов 
– технологический суверенитет в Арктике и им-
портозамещение в отраслях машиностроения, 

подготовка кадров для реализации экономиче-
ского потенциала Арктической зоны РФ.

Как отметил руководитель департамента 
регионального развития АНО «Россия – страна 
возможностей» Владимир Кирксов, развитие 
профессиональных компетенций и поддержка 
молодых специалистов играют ключевую роль 
в раскрытии потенциала Арктики.

– Со следующего года в стране по инициа-
тиве Президента РФ будет 

запущен новый нацпро-
ект «Кадры», – проком-
ментировала админи-
стративный директор 
АЦБК Ольга Саввина. – 

Одна из его задач каса-
ется укрепления связки всех 

уровней образования, создания больших 
возможностей подготовки специалистов 
под конкретные отрасли. Это очень важно 
для нашего предприятия.

Ольга Ивановна также рассказала, что ком-
бинат сегодня активно ведёт профориентаци-
онную деятельность. Она заключается в озна-
комительных экскурсиях, постоянном взаимо-
действии с образовательными учреждениями, в 
том числе с Северным (Арктическим) федераль-
ным университетом имени М.В. Ломоносова, 
Новодвинским индустриальным техникумом. 
Архангельский ЦБК как градообразующее пред-
приятие заботится о кадровом потенциале, а 
значит, способствует благополучному будущему 
Арктического региона.

Потенциал СМП
Особое внимание на мероприятии было сфоку-
сировано на строительстве нового глубоковод-
ного района морского порта, предусмотренного 
Комплексным планом развития Архангельского 
транспортного узла до 2035 года, а также обсуж-
дению мастер-плана Архангельской агломерации.

В дискуссии приняли участие министр РФ по 
развитию Дальнего Востока и Арктики Алексей 
Чекунков, губернатор Архангельской области 
Александр Цыбульский, а также представители 
власти и бизнеса. Как отметил глава региона, 
морской порт Архангельск по праву считается 
северными воротами в Арктику. Он является 
одной из основных отправных точек для пере-
возок продукции в дружественные страны по 
Северному морскому пути.

– Озвученные вопросы имеют большое зна-
чение для развития судоход-

ства и морской логистики 
по Севморпути, стро-
ительства и ремонта 
арктического флота, 
модернизации портовой 

инфраструктуры и ка-
дрового обеспечения, – по-

делился присутствовавший на 
этой стратегической панели заместитель 
гендиректора АЦБК по логистике Олег 
Илатовский. – Наша компания проводит 
большую работу по организации эффек-
тивных логистических цепочек и выходит 
на новые рынки сбыта. Развитие СМП пред-
ставляет новые возможности по организа-
ции деловых контактов, особенно с парт-
нёрами из Китая и Юго-Восточной Азии. 

Существенное положение в структуре эконо-
мики Архангельской области занимает и маши-
ностроительный комплекс. В регионе активно 
развиваются предприятия, занимающиеся из-
готовлением судовых двигателей, оборудования 
для лесной и деревообрабатывающей про-
мышленности, специализированной техники. 
На форуме свои возможности представила и 
компания «Торин», являющаяся изготовителем 
оборудования для комбината в рамках его про-
ектов по техническому перевооружению. 

Соб. инф.
Использованы материалы пресс-службы 

губернатора и правительства Поморья

Александр ЧЕЧУЛИН,
глава городского округа Архангельской области «Город Новодвинск»:

– На II форуме «Арктика – регионы» были продемонстрированы луч-
шие практики развития арктических и дальневосточных городов через 
мастер-планирование, выступили федеральные и региональные спи-
керы, состоялись деловые встречи и обмен опытом. Вместе с главами 
муниципалитетов я принял участие в основных конференциях и 
дискуссиях, посвящённых реализации мастер-планов развития 
городов Арктической зоны Российской Федерации.

22–м–м
форуме
«Арктика – регионы»

Во

приняли участие представители 
Архангельского ЦБК

Знакомство 
с комбинатом
В рамках деловой программы были запла-
нированы посещения крупнейших пред-
приятий региона, в том числе два визита 
на Архангельский ЦБК. Первые участники 
форума побывали на комбинате 7 августа, 
ещё до старта основных мероприятий. 

В процессе знакомства с технологиями 
АЦБК гости интересовались, как на пред-
приятии решают вопрос с замещением им-
портных комплектующих и оборудования, 
выстраиванием логистических потоков и 
реализацией проектов технического пере-
вооружения.

– Мы очень рады, что среди множе-
ства предприятий, предложенных 
для посещения участникам форума, 
вы выбрали именно Архангельский 
ЦБК, – приветствовал гостей замген-
директора комбината по логистике 
Олег Илатовский. – Безусловно, такие 
встречи – это ещё одна возможность 
найти новых деловых партнёров, на-
метить новые линии сотрудничества.

– Очень познавательно было посетить 
ваше предприятие и увидеть произ-
водственный процесс, – поделилась 
заместитель генерального директора 
ООО «Проммаш Тест Инжиниринг» 
(Москва) Гульнара Сиразетдинова. – 
Мы являемся экспертной организацией, 
которая сопровождает инвестицион-
ные проекты в части строительства 
и ввода объектов в эксплуатацию. Как 
инженерам нам важно увидеть объект 
изнутри, и, признаюсь, мы в восторге 
от экскурсии по комбинату. 

В
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НАПОМИНАЕМ!

МИР УВЛЕЧЁННЫХ
БЕЗОПАСНОСТЬ

А

Больше красок!Мошенники 
в чате 
Мошенническая схема, созданная преступника-
ми с использованием поддель-
ных аккаунтов от имени 
руководителей органи-
заций, начала меняться. 
Как именно – рассказал 
начальник управления 
по информационной без-
опасности Архангельского 
ЦБК Александр Пронин. Внимательно изучите!  

«Палитра АЦБК» становится ярче, богаче и насыщеннее. В рамках художественного 
проекта, приуроченного к 85-летию комбината, состоялся второй производственный 
пленэр. С воды, с земли и практически с воздуха живописцы восхищались промышлен-
ными панорамами, писали этюды, делали наброски. 

На буксире 
по Северной Двине

рхангельский ЦБК красив в любое 
время года, но летом он особенно 
хорош. Потрясающие виды на произ-
водство открываются с реки. Отражаясь 

в водной глади, устремляются к небу промыш-
ленные цеха, вдоль причала, как балерины у 
танцевального станка, изящно выстроились 
перегружатели. 

Показать художникам всю эту красоту прямо 
с водной глади удалось благодаря нашим дру-
зьям и партнёрам из Беломорской сплавной 
компании. Крупнейшее логистическое пред-
приятие Архангельской области доставляет на 
лесной рейд комбината плоты и баржи с дре-
весиной. В этот раз у буксира-толкача «Юрий 
Мамонтов» задача более творческая – вдох-
новить участников проекта «Палитра АЦБК».

Педагог-художник Валентина Бабаина 
ещё во время первой встречи с участниками 
проекта «Палитра АЦБК» намечтала себе 
пленэр у воды. Несколько часов Валентина 
Анатольевна работала на причале, итог – два 
этюда, десятки фотографий и множество 
творческих идей. 

– Я пишу акварелью, эта техника та-
кая романтичная, нежная, живая, са-
мая подходящая для неба, воды, сочных 
трав и цветущего иван-чая. Стараюсь 
передать в моих работах состояние 
спокойствия и умиротворения, придать 
индустриальному пейзажу лирическое 
звучание, – говорит Валентина Бабаина. 

– Очень рада, что у меня получилось при-
ехать сюда, потому что я убеждённый 
пленэрщик. Картины, написанные с на-
туры, очень отличаются от студийных, 
на мой взгляд, они живые, они дышат, в 
них другой и цвет, и воздух. 

Союз техники 
и творчества
Творческий проект «Палитра АЦБК» исполнил 
мечту ещё одной художницы – Юлии Исаевой. 
Последние несколько лет она очень хотела 
попасть в качестве живописца на промышлен-
ное предприятие, мониторила информацию о 
подобных программах в Интернете. И когда 
услышала об инициативе Архангельского ЦБК, 
восторгу не было предела. Сбылось!

Вообще, после того как несколько лет назад 
Юлия Сергеевна резко изменила свою жизнь и 
в 34 года поступила на художественное отде-
ление колледжа культуры и искусства, её мечты, 
даже самые сокровенные, исполняются одна за 
одной. Между прочим, стать художником Юлия 
хотела с самого детства. До сих пор в мельчай-
ших деталях помнит неваляшку на бирюзовом 
фоне, которую она в три с половиной года рисо-
вала в детской развивающей студии. И эту все-
объемлющую радость творчества тоже помнит. 

Но жизнь её шла как-то на стыке инженерии 
и искусства. Сначала выучилась на техника-
дизайнера, потом окончила Архангельский 
государственный технический университет по 
специальности «промышленное и гражданское 
строительство». Работала инженером в управ-
ляющих компаниях и дизайнером интерьеров, 

проектировщиком мебели и даже художником-
оформителем в кинокомплексе «Дружба». 

– Сейчас я уже перешла на четвёртый 
курс, получаю огромное удовольствие от 
учёбы, от общения с замечательными пе-
дагогами, благодаря им приняла участие 
во многих интересных проектах: мне 
посчастливилось укладывать мозаику в 
купели соломбальского храма, реставри-
ровать панно в ДК строителей, поуча-
ствовать в региональных и даже между-
народной выставках, – делится Юлия 
Исаева. – «Палитра АЦБК» – ещё одно яр-
кое событие в моей жизни. Я же в своё вре-
мя проектировала промышленные здания, 
поэтому такие производственные ги-
ганты меня восхищают и вдохновляют!

Юлия Исаева уже написала две работы, по-
свящённые Архангельскому ЦБК, и планирует 
создать ещё несколько. Хватило бы времени!

Бумажный 
конструктивизм
Необычный участник проекта – детская мо-
дельная студия «Новодвиночка». Творческий 
процесс не останавливается, даже несмотря 
на каникулы. Юные дизайнеры, вдохновившись 
фотографиями своего руководителя, сделанны-
ми во время пленэра, уже создали несколько 
эскизов. В качестве опорной литературы 
используют книгу Павла Фасонова и Елены 
Захаровой «Архгипробум: проекты и судьбы» 
и книгу по дизайну одежды. 

– Мы вдохновились трубами и промыш-
ленными металлоконструкциями и созда-
ли эскизы костюмов в стиле конструкти-
визма. Правда, это ещё не окончательная 
идея коллекции, которую мы готовимся 
представить в рамках проекта «Пали-
тра АЦБК», – уточняет руководитель 
студии Мария Муталипова. – В рамках 
работы над каждой коллекцией всегда 
создаём «доску вдохновения», на которой 
собираем все фотографии, эскизы, образ-
цы материалов, которые показались нам 
интересными. Нам хочется, чтобы полу-
чившиеся костюмы прочно ассоциирова-
лись с комбинатом, были узнаваемыми и 
при этом стильными и оригинальными. 

Но мало придумать идею, надо ещё суметь 
её реализовать. Пользуясь свободным време-
нем, Мария Владимировна отрабатывает тех-
нику бамагопластики на обоях. Договорились, 
что к началу учебного года передадим объеди-
нению книги и образцы продукции Архангель-
ского ЦБК. Пусть всё получится!

Пишем историю
Проект «Палитра АЦБК» в самом разгаре. Неко-
торые участники уже завершили свои работы, 
другие только присоединились к творческому 
событию. А впереди ещё много интересных 
встреч и открытий, знакомство с цехами и ра-
ботниками производства, пленэры в разные 
времена года. 

Коллекция картин советских художников, 
писавших предприятие в разные годы, сегодня 
– ценный артефакт. Скоро к нему добавится ещё 
один, не менее красочный и вдохновляющий. 
Задача современных авторов – изобразить виды 
комбината в разное время года, написать пор-
треты работников к 85-летнему юбилею АЦБК.

Конкурс художественных работ проводит-
ся в номинациях «Индустриальный пейзаж», 
«Портрет», «Особый взгляд». Главный приз за 
лучшую картину – 85 тысяч рублей. Возможно 
приобретение работ по индивидуальной до-
говорённости.

Присоединиться к проекту можно в любой 
момент!

Ольга ВОРОНИНА
Фото автора и участников проекта

Заявки на участие в проекте присылайте 
на электронную почту: voronina.olga@
appm.ru.

Телефоны для справок: (8 81852) 
6-31-53, 6-31-52.

Знаешь – защищён
– Мошенники анализируют открытую 
информацию об управленцах какой-
либо компании, в том числе собирают 
фотографии и видеофайлы, – поделился 
Александр Михайлович. – Затем в мес-
сенджерах создают поддельные учётные 
записи от имени руководителей. Далее с 
помощью фейкового аккаунта они всту-
пают в переписку с их подчинёнными и, 
используя доверие к начальнику, дают 
определённые указания или разъяснения. 
Чаще всего такой «руководитель» со-
общает о предстоящем разговоре с со-
трудниками правоохранительных, кон-
тролирующих и иных государственных 
органов, при этом просит сохранить 
конфиденциальность общения. 

Сейчас мошенники изменили и без того эф-
фективную схему атаки и начали создавать груп-
повые корпоративные чаты в мессенджерах. 
Туда добавляют сразу нескольких реальных 
сотрудников организации и поддельные ак-
каунты руководителей. Затем потенциальным 
жертвам сообщают, что в компании проходит 
проверка и будет звонок правоохранителей. 
Участников чата плавно подводят к взятию 
кредита, просят установить какое-либо про-
граммное обеспечение, поделиться экраном 
и даже перевести деньги организации на ка-
кие-либо счета. Атмосфера группового чата 
может ещё больше вводить людей в заблуж-
дение, схема подразумевает высокую степень 
вовлечённости, так как люди заходят в чат и 
видят коллег.

Не станьте жертвой! 
Чтобы не стать жертвой подобных атак, необ-
ходимо внимательно перепроверять инфор-
мацию, которая поступает через мессенджеры 
не только от коллег, но и от знакомых или род-
ственников. Лучший способ проверки – звонок 
(не через мессенджер!) на мобильный телефон 
человеку, от лица которого с вами связались. 
Серьёзные подозрения должны возникнуть, 
если вас торопят.

Сотрудники нашего предприятия уже попа-
дались на подобную схему и получали значи-
тельный финансовый ущерб! Недооценивать 
опасность нельзя!

Вся официальная переписка на Архангель-
ском ЦБК ведётся только посредством кор-
поративной почты, звонки осуществляются 
через официальные и проверенные номера 
телефонов, поручения не даются путём СМС 
или через мессенджеры. Будьте бдительны! 



Площадка «Проверено временем: 
книги АЦБК и газета «Бумажник»
• 11.00–14.00 – для новодвинцев и гостей города: 
– праздничный выпуск газеты «Бумажник», экземпляр мож-
но получить в подарок;
– выставка книг Архангельского ЦБК. Будет возможность их 
почитать и узнать много нового;
– фотозона газеты «Бумажник» АО «Архангельский ЦБК».

Всем гостям будут обеспечены приятное общение 
и новые знания! (12+)   
 
Мастер-класс
• 11.00–14.00 – отдел подбора и развития персонала АО «Архангельский ЦБК» 
проведёт мастер-класс по росписи экосумок.

Холщовая сумка – это очень полезная в хозяйстве вещь! А когда она сделана 
своими руками, то становится уникальной и неповторимой.

На мастер-классе мы расскажем, как можно украшать экосумки. 
У каждого участника появится своя авторская сумочка для покупок. 
Узоры и рисунки можно создавать любые с помощью трафаретов, образцов и 

своей фантазии. 
Рисовать будем специальными разноцветными красками и фломастерами для 

ткани, которые при стирке не смываются. (6+)

Игры и состязания
• 11.00–14.00 – интерактивная площадка с настольными играми от молодёжного 
совета АЦБК.  

Интеллектуальные состязаниях на логику, память и образность мышления для 
новодвинцев и гостей города. 

В том числе состоятся командные игры. (12+)

Творческая мастерская
• 11.00–14.00 – мастер-класс «Рисование на спилах» – творческая ма-
стерская от активистов молодёжного совета Архангельского ЦБК.

Новое направление в художественном искусстве представляет собой 
рисование акриловыми фломастерами на кусочках дерева. 

На мастер-классе деревянный спил превратится в яркую деталь инте-
рьера или памятный подарок о Дне города. 

Вместе мы придумаем интересные образы и реализуем творческие 
фантазии! (6+)

Фотозона
• 11.00–14.00 – приглашаем на выставку могучей техники АЦБК: фото-
площадка «Дело техники». Большому производству – мощные машины! 

Один раз увидеть – это хорошо, а посидеть за рулём и сделать фото на 
память – ещё лучше! На выставке будут представлены:  

– автомобильный кран VOLVO грузоподъёмностью 50 тонн;
– трактор VALTRA; 
– седельный тягач MERCEDES;
– фронтальный погрузчик VOLVO с ковшом;
– и колёсный бульдозер «СТАНИСЛАВ». 

Возможны иные вариации техники (6+, дети допускаются только 
с законными представителями).
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 19 по 25 августас 19 по 25 августа

АНОНСЫ

ОВЕН
Необходимо подтолк-
нуть себя к жизненным 
переменам, помогут 
уверенность в себе и 
умение с лёгкостью 
решать задачи любой сложности. В пят-
ницу даже не стоит и браться за гран-
диозные планы: слишком много помех 
окажется на вашем пути.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 23

ТЕЛЕЦ
Неделю вы проведёте 
в приятном общении 
и плодотворных кон-
тактах. А ещё сможете 
поразить окружающих 
в творческом плане. Что касается лич-
ной жизни, то тут вы окунётесь в тёплые 
волны взаимопонимания. Постарайтесь 
больше времени проводить со своими 
близкими.
Благоприятные дни: 21, 23
Неблагоприятных нет

БЛИЗНЕЦЫ
Возможны трудности 
и недопонимания – 
в этот период легко 
можно поссориться. 
В связи с этим не увле-
кайтесь выяснением отношений. Но во 
второй половине недели неплохо станут 
решаться многие вопросы, в том числе 
и финансовые, а в общении с близкими 
наступит гармония.
Благоприятный день: 20
Неблагоприятный: 23

РАК
Многие события сейчас 
будут развиваться по 
вашему сценарию. Вы 
вольно или неволь-
но будете приводить 
людей к тому, что надо именно вам, и 
только по окончании недели будете 
довольно критично настроены к окру-
жающим. 
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 20

ЛЕВ
Помните: с человеком, 
как правило, проис-
ходит только то, что он 
творит вокруг себя и во 
что верит. Возможно, 
вам надо коренным образом поменять 
себя и свои цели. Сейчас вы сможете 
убедить любого в правильности своей 
позиции. Радуйтесь каждому мгнове-
нию, проведённому с теми, кого любите.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 21

ДЕВА
Вы без труда справи-
тесь со многими дела-
ми: будете спокойно и 
уверенно чувствовать 
себя в любом обще-
стве, умело демон-
стрируя окружающим свои таланты и 
профессионализм. Это относится и к 
личной жизни.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 24

Нас ждёт спокойная и гармоничная неделя. Она благоприятна для переговоров, 
общения, знакомств. Также она хороша для начала личных отношений, основанных 
на деловом сотрудничестве, взаимной пользе и выгоде.

Понедельник. Приятный день, когда можно завести полезные связи и получить 
много интересной и нужной информации. Главное – быть открытыми в общении и 
лёгкими на подъём.

Вторник. Избегаем споров, сглаживаем конфликты, стараемся меньше находиться 
в местах скопления народа.

Среда. Импровизируем, включаем чувство юмора. Можно выйти на новые источники 
дохода, получить инсайты. Хорошее время для покупок.

Четверг. День выгодных сделок и полезных покупок. Спокойный, гармоничный, если 
не спорить по пустякам.

Пятница. Сложный день, поэтому не намечаем ничего важного. Стремимся к вну-
тренней гармонии, стараемся обойтись без лишней критики партнёров.

Суббота. День большого притяжения между полами, но также – идеологических спо-
ров, противоречий, столкновений на почве разных взглядов. Бережём время и нервы.

Воскресенье. Наиболее продуктивно выглядит утро, но большинство из нас в это 
время будут спать. А затем весь день будет много бестолковых разговоров, поездок, 
хлопот. Вместо этого лучше отдыхать и наслаждаться природой.

ВЕСЫ
Порой будет скла-
дываться нервозная 
обстановка, препят-
ствующая спокойному 
общению с близкими. 
Но некоторые ситуации помогут вам 
убрать из отношений негативные 
моменты. В воскресенье вы можете 
оказаться в центре внимания.
Благоприятный день: 19
Неблагоприятный: 25

СКОРПИОН
У вас есть все шансы 
побороться за лиди-
рующее положение в 
делах и личной жиз-
ни. Всё в ваших руках. 
Только постарайтесь в своём желании 
выделиться перед окружающими не 
спровоцировать критические высказы-
вания в ваш адрес.
Благоприятный день: 23 
Неблагоприятный: 21

СТРЕЛЕЦ
Несобранность и раз-
дражительность могут 
обернутся неурядица-
ми на работе. Контро-
лируйте себя. Хотя для 
кого- то вы станете мудрым советчиком, 
что повысит ваш авторитет. Выходные 
пройдут спокойно.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 23

КОЗЕРОГ
На этой неделе вам во 
многом повезёт, а ваша 
работоспособность и 
отличное настроение 
сделают этот период 
более продуктивным. Вполне возможно, 
что и любовь нечаянно нагрянет. По-
чаще призывайте себя к благоразумию, 
чтобы избежать конфликтов.
Благоприятные дни: 21, 23
Неблагоприятный: 20

ВОДОЛЕЙ
Грандиозные планы, 
скорее всего, не осуще-
ствятся, зато с делами 
попроще вы справи-
тесь отлично. В обще-
нии с людьми старайтесь больше 
слушать и не спешите хвататься за за-
манчивые предложения. Придётся на 
время стать философами: смирение и 
спокойствие – это то, что вам надо.
Благоприятный день: 19
Неблагоприятный: 22

РЫБЫ
Дела будут складывать-
ся удачно, вы как будто 
специально встретите 
тех людей, которые 
нужны. Если что-то 
пойдёт не так, попытайтесь понять, где 
вы дали маху и как это исправить, а где 
бессильны что-либо изменить. Здоровье 
в эти дни станет уязвимым к любому 
стрессу.
Благоприятный день: 21
Неблагоприятный: 25

Из открытых источников

Мероприятия АО «Архангельский ЦБК» 
в рамках празднования 84-летия комбината 
и Дня города Новодвинска 
Ждём новодвинцев и гостей города. 
Приходите – будет интересно! 

Летние вечера 

24 августа, Комсомольская площадь24 августа, Комсомольская площадь

Каждый воскресный вечер детский 
парк за НГКЦ наполняется рок-
музыкой. Здесь на сцене выступают 
интересные и талантливые коллек-
тивы. В прошлый выходной ярким 
музыкальным репертуаром зрителей 
покоряла рок-команда Green stone. 

оллектив известен и любим 
многими поклонниками жи-
вой музыки в городе бу-
мажников. Ребята играют 

не только каверы на современные 
хиты, но и авторские песни. Так 
было и в этот раз. Интересные ком-
позиции, необычные аранжировки, 
тонкий звук струны… Новодвинцы 
с удовольствием поддерживали лю-
бимых артистов. 

В следующий раз услышать рок в 
Новодвинске жители и гости города 
смогут 25 августа. В рамках празд-
нования Дня города запланирован 
большой рок-фестиваль «Ливень. 
Обновление». Он будет проходить 
с 13.00 на нижней сцене городского 
парка.

Финальной точкой мероприятия 
станет часовое выступление леген-
дарной новодвинской рок-группы 

«Чёрный рынок». Начало их музы-
кальной программы – в 21.00. 

Как сообщили в пресс-службе 
администрации Новодвинска, куль-
турная программа Дня города рас-
считана до начала сентября. В дни 
празднования, 24 и 25 августа, 
ключевыми мероприятиями станут 
выставки и ярмарки с мастер-клас-
сами, тематические фотозоны и ин-
терактивные площадки, семейные 
квесты, концерт «Город, созданный 
для двоих» Ольги Лойтер, флешмоб 
и мегамикс «Пять вечеров», конкурс 

росписи «Фанерный парк», показы 
фильмов в рамках Всероссийской 
акции «Ночь кино», легкоатлетиче-
ский пробег, показательные выступ-
ления клуба байкеров и финальное 
шоу городского конкурса красоты и 
грации «Краса Новодвинска – 2024».

Полную программу мероприятий, 
посвящённых празднованию дня 
рождения Архангельского ЦБК и 
Дня города, можно изучить на сайте 
novadmin.gosuslugi.ru.

До встречи, друзья! 
Соб. инф. 

К
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Связующая нить 
добрых сердец

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Награда за долгий брак 

Загляните 
в семейный альбом! 
В Год семьи газета «Бумажник» 
объявляет конкурс историй работников 
и ветеранов комбината «Семейный альбом»

Неправда, что все счастливые семьи счастливы одинаково! Мы абсолютно 
точно знаем, что у наших коллег множество тёплых традиций, необычных 
увлечений и вдохновляющих событий. Делитесь своими рассказами, пусть 
счастья станет больше!

• Необычная история знакомства.
• Милые, душевные традиции, наполняющие слова «семья» и «дом» 

особым смыслом.
• Трогательные или забавные случаи, которые занимают особое место 

в ваших семейных воспоминаниях.
• Рассказы о ваших бабушках и дедушках, прабабушках и прадедушках, 

которые бережно передаются из поколения в поколение.
Тема может быть любой! Напишите эссе и поделитесь своей историей с 

корреспондентами «Бумажника» в личных сообщениях сообщества газе-
ты в соцсети «ВКонтакте» или по электронной почте info@bumazhnik.ru.

Самые душевные рассказы определят наши читатели, а победители 
получат семейную фотосессию от нашего фотографа Сергея Сюрина, 
в том числе на фоне производственных пейзажей.

Это будет ещё одна яркая страница вашего семейного альбома!
Соб. инф. 

В Архангельской области введена новая дополнительная мера социаль-
ной поддержки в виде единовременной денежной выплаты супружеским 
парам в связи с юбилейными датами совместной жизни в браке. Соот-
ветствующие изменения в постановление регионального правительства 
приняты 9 июля текущего года.

олучателями выплаты станут 
супруги, являющиеся граж-
данами РФ, проживающие 
на территории Архангельской 

области не менее 20 лет, юбилейная 
дата свадьбы которых наступила начи-
ная с 8 июля 2024 года включительно.

Размер единовременной де-
нежной выплаты составляет: на 
50-летний юбилей — 10 000 рублей, 
на 55-летний — 15 000 рублей, на 
60-летие свадьбы и каждые после-
дующие юбилеи совместной жизни 
в браке — 20 000 рублей.

Под юбилейными датами понимает-
ся непрерывная совместная жизнь 
супругов в браке в течение 50 лет 
со дня регистрации брака органами 
ЗАГС и далее каждые последующие 
пять лет непрерывной совместной 
жизни в браке.

Единовременные денежные вы-
платы предоставляются государ-
ственным казённым учреждением 
Архангельской области «Архангель-
ский областной центр социальной 
защиты населения».

Есть к чему стремиться! 

П П

Рассказываем о работе автономной 
некоммерческой организации под-
держки семьи, материнства, отцов-
ства и детства «Связующая нить», 
целью которой является психоло-
гическая поддержка семей – кри-
зисных, приёмных и любых других, 
столкнувшихся с проблемами в 
детско-родительских отношениях. 
Как считает команда психологов, 
создавших это объединение, помо-
гая взрослым справляться с ролями 
отца и матери, они помогают детям.

У ребёнка должна 
быть семья

о словам клинического пси-
холога и  директора АНО 
«Связующая нить» Ирины 
Илатовской, благодаря этой 

инициативе появилась ещё одна 
возможность для оказания помо-
щи семьям, которые по каким-то 
причинам оказались в  непростой 
ситуации. Наряду с Ириной Васи-
льевной соучередителями органи-
зации стали психологи Светлана 
Михалюкова и Ольга Нифанина.

– Не всегда родителям хва-
тает сил и ресурсов для фор-
мирования комфортной и без-
опасной атмосферы в семье, 
– поделилась Ирина Илатов-
ская. – Кризисные ситуации со-

вершенно разные. 
Например, при 

разводе ро-
дителей по-
ведение ре-
б ё н ка  м о -

жет стать 
причиной того, 

что полиция или 
социальные службы поставят 
его на учёт. Встречаются и 
такие примеры: в приёмной се-
мье родители чувствуют, что 
справляться с  ребёнком всё 
сложнее, иногда даже появля-
ется мысль о его возвращении 
в детский дом. Здесь мы тоже 
можем помочь найти «горячие 
точки» в детско-родительских 
отношениях, скорректировать 
их, помочь людям восстано-
вить свои силы.

По данным статистики, при-
мерно в 20 процентах случаев 
замещающие семьи возвращают 
усыновлённых детей обратно в 
детский дом – почти каждого пя-
того ребёнка. Увы, это так. Но ведь 
семья – это лучшее место для роста 
и развития ребёнка, просто иногда 
нужно вовремя оказать помощь.

Для детей 
и родителей
Содействие в деятельности орга-
низации оказывает уполномочен-
ный при губернаторе Поморья по 
правам ребёнка Елена Молчанова. 

С НКО «Связующая нить» сотруд-
ничают дипломированные по про-
филю, высококвалифицированные 
специалисты с большим опытом 
работы и знаниями по теме про-
блемного детства. 
Так, регулярно проводятся занятия 

в группах, в которых родители вме-
сте с детьми пяти-семи лет через 
игры и  упражнения укрепляют ту 
самую невидимую ниточку при-
вязанности, которая существует 
между взрослым и ребёнком. Это 
очень нежные и трогательные за-
нятия, которые неизменно получа-
ют позитивные отзывы. Как шутят 
сами участники, даже появляется 
желание «остаться на второй год». 
Организация стала победителем 

четвёртого конкурса грантов губер-
натора Архангельской области и 
благодаря выигранным средствам 
набирает новые ресурсные дет-
ско-родительские группы, занятия 
в  которых проводятся бесплатно. 
Прежде всего в эти группы пригла-
шаются замещающие и кризисные 
семьи, в том числе состоящие на 
учёте в государственных социаль-
ных службах. В летний период ра-
бота в основном ведётся в формате 
индивидуальных консультаций. 

Также в ближайшем будущем 
планируется проводить развива-
ющие занятия для детей и темати-
ческие семинары для пап и мам, 
которым будут рассказывать о 
трудностях подросткового возрас-
та, профилактике родительского 
выгорания, других темах. 

Как подчёркивает директор 
АНО «Связующая нить» Ирина 
Илатовская, таким образом уда-
ётся спасать многие семьи, делать 
жизнь детей более комфортной 
и  безопасной. Это значительный 
вклад в профилактику социального 
сиротства в регионе. 

Соб. инф.
Использована информация, 

предоставленная директором 
АНО «Связующая нить» 

Ириной ИЛАТОВСКОЙ

Если у вас есть проблемы с детьми, АНО Если у вас есть проблемы с детьми, АНО 
«Связующая нить» готова помочь. Вся ин-«Связующая нить» готова помочь. Вся ин-

формация формация – в группе в социальной сети «ВКонтак-– в группе в социальной сети «ВКонтак-
те» vk.com/svyazuyushchaya_nit. Также можно об-те» vk.com/svyazuyushchaya_nit. Также можно об-
ратиться по адресу: Архангельск, ул. Садовая, 14, ратиться по адресу: Архангельск, ул. Садовая, 14, 
корп. 1 (вход со стороны пр. Ломоносова), по теле-корп. 1 (вход со стороны пр. Ломоносова), по теле-
фонам: 8-952-255-23-18, 8-911-655-50-60.фонам: 8-952-255-23-18, 8-911-655-50-60.

приёмных детей 
вновь возвращаются 
в детские дома. 
АНО «Связующая нить» 
пытается исправить этот 
тревожный показатель

2020
процентов

По статистике, 
более



Даёшь, 
молодёжь! 
Яркий праздник объединил любителей спорта 
города бумажников. Порядка 150 участников 
смогли проверить свою физподготовку и посо-
ревноваться в силе, ловкости, меткости, скоро-
сти и выносливости.

Подводя итоги события, председатель прав-
ления федерации функционального многобо-
рья Архангельской области Александр Григо-
рьев подчеркнул, что в Новодвинске необходи-
мо усилить работу по мотивации и приобщению 
населения к занятиям спортом, привлечению 
молодёжи к здоровому образу жизни.

– Замечательно, если участников таких 
мероприятий будет больше, – отметил 
Александр Григорьев. – День физкультур-
ника – это вдохновляющий праздник, по-
зволяющий объединить всех причастных 
к спорту. Считаю, что администрации 
города, депутатам и спортивной обще-
ственности – нам всем – нужно усилить 
работу по пропаганде активного образа 
жизни, чтобы спорт в Новодвинске по-
стоянно развивался! 

Отличная погода, дружные команды, азарт-
ные состязания сделали мероприятие по-
настоящему незабываемым. Все, кто про-
вёл День физкультурника на стадионе ФОК 
«Двина», получили заряд бодрости и отличного 
настроения.

Мероприятие состоялось в рамках регио-
нального проекта «Спорт – норма жизни» на-
ционального проекта «Демография» за счёт 
средств муниципальной программы «Развитие 
физической культуры, спорта, туризма и повы-
шение эффективности реализации молодёж-
ной политики». 

Марина КОКОНЦЕВА
Фото Анны ФЕДОРЕНКО 

ЦБК Наталья Согрина – постоянный участ-
ник спортивных состязаний комбината. 
В Дне физкультурника тоже принимает 
участие регулярно, часто – всей семьёй.

– Спорт – это удовольствие: и фи-
зическое, и эмоциональное, – уверена 
Наталья Согрина. – День физкуль-
турника – это праздник не только 
профессионалов, а всех людей, кто 
стремится к победе, в первую оче-
редь – над собой. Физкультура нужна 
и для здоровья, для красоты тела, но 
главное – чтобы быть активным, 
энергичным, качественно и с радо-
стью жить эту жизнь. Иметь силы 
на добрые дела и поступки.

Спортивная красавица, тренер по плаванию 
ФОК «Двина» Анна Лапина со спортом идёт 
в ногу с детства. Активистка живёт в Архан-
гельске, в Дне физкультурника в Новодвин-
ске участвовала впервые.

– Каждый год собиралась принять уча-
стие в этом мероприятии, но не получа-
лось, а в этом году я себе чётко сказала: 
буду участвовать! – улыбается Анна 
Андреевна. – Сегодня проверила силы 
в легкоатлетическом забеге. Заняла 
третье место. Не совсем довольна ре-
зультатом. В следующем году планирую 
улучшить своё время! 

Специалист по междугородним перевоз-
кам транспортного отдела Архангельского 

Юбилейный, 85-й праздник спорта отме-
тили в городе бумажников. День физкуль-
турника установлен в России в 1939 году. 
Своим профессиональным праздником 
его считают тренеры, учителя физкуль-
туры, спортсмены и любители активного 
образа жизни. 10 августа на стадионе 
ФОК «Двина» АО «БЫТ» собрались физ-
культурники, чтобы новыми рекордами 
отметить главный спортивный праздник 
страны.

Стройной 
колонной 

радиционно праздник начинается 
с парада участников – под бодрую 
музыку спортивных песен активисты 
прошли стройными рядами перед 

зрителями. В спортивной колонне – чемпио-
ны и любители, ветераны, руководители 
спортивных клубов, представители обще-
ственности, организаторы и судьи состя-
заний. Право поднять флаг России предо-
ставили тренеру по боксу спорткомбината 
«Двина» Николаю Черняеву, воспитавшему 
целую плеяду чемпионов.

К участникам праздника с напутственными 
словами обратилась и. о. заместителя главы 
Новодвинска по социальной политике Свет-
лана Юринская.

 
– Поздравляю всех с Днём физкуль-
турника! – приветствовала собрав-
шихся Светлана Николаевна. – Желаю 
спортсменам новых красивых побед 
и больших достижений. Пусть спор-
тивные успехи новодвинцев звучат 
не только на уровне региона, но и по 
всей стране! Физкульт-привет!
 

– В Год семьи спортсменам в первую 
очередь желаю семейного благополу-
чия, – подчеркнул директор МБУ ДО 
«Новодвинская спортивная школа име-
ни С.В. Быкова» Денис Ситумиров. – От 
всей души благодарю ветеранов спор-
та, которые стояли у истоков разви-
тия физической культуры в Новодвин-
ске и на Архангельском ЦБК. Низкий 
вам поклон! Спортсменам спасибо за 
то, что сегодня подаёте важный при-
мер для молодёжи, за большой вклад 
в популяризацию спорта. Вместе мы 
делаем большое и важное дело.

Для бодрости 
и радости 
Программа спортивного праздника включа-
ла состязания в восьми дисциплинах. 
На разных площадках стадиона участники 
соревновались в броске набивного мяча, 
гиревом спорте, лёгкой атлетике, функцио-
нальном многоборье, общей физподготовке, 
играли в мини-футбол, стритбол, дартс.
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Праздник спорта в Новодвинске 
Денис Денис 
СИТУМИРОВ:СИТУМИРОВ:

– В Год семьи спортсме-– В Год семьи спортсме-
нам в первую очередь нам в первую очередь 
желаю се-желаю се-
м е й н о го м е й н о го 
благопо-благопо-
л у ч и я . л у ч и я . 
О т  в с е й О т  в с е й 
души благодарю вете-души благодарю вете-
ранов спорта, которые ранов спорта, которые 
стояли у истоков раз-стояли у истоков раз-
вития физической куль-вития физической куль-
туры в Новодвинске и туры в Новодвинске и 
на Архангельском ЦБК. на Архангельском ЦБК. 
Низкий вам поНизкий вам поклон!клон!

Т

приняли участие 
в празднике спорта 
в Новодвинске 
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физкультурников


